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В счет третьего годе
Среди животноводов кол

хозов и совхоза разверну
лось соревнование за до
срочное выполнение пяти- 
летнего плана. Работники 
ферм давно трудятся в счет 
третьего года пятилетки. 
Они продали государству 
в юбилейном году 6106 
тонн молока при годовом 
плане 1755 тонн, мяса— 
1069 тонн при плане 764 
юнны.

Особенно большой вклад 
внесли животноводы Ново
шинского колхоза Они пе

рекрыли годовое задание 
но реализации молока на 
137 тонн. »

Хорошие результаты 
имеет совхоз Кулебак
ский) , Это хозяйство вы
полнили план-заказ госу
дарства по реализации» мо
лока на 129,2 процента, 
или государству продано 
1602 тонны этого вида жи
вотноводческой продукции.

Продажа молока и мяса 
государству продолжается.

Н. М  А К У Р И Н А , 
рай инспектор Ц С У

Б О Л Ь  Ш  Е
УДОБРЕНИЙ
Поздняковские земледель

цы выступили инициаторами 
соревнования в районе за до
срочное выполнение пятилет
него плана. Они приняли на 
себя повышенные обязатель
ства на 1968 год и последув- 
щие годы пятилетки. Обяза
тельствами предусмотрено зна
чительное повышение уро
жайности 0 сельскохозяйст
венных культур на основе 
подъема культуры, земледелия, 
в частности, внесения боль
шого количества удобрений.

Труженики полей Поздня
ковского и Угольновского 
колхозов серьезно занимаются 
удобрениями и из года в год 
получают самые высокие уро
жаи в районе. И сейчас, в 

' эти зимние дни, в обоих хо
зяйствах полным ходом идет 

^ывозка органических удобре
ний на поля.

Их примеру следует Сонин
ский колхоз. Здесь, за первую 
декаду декабря доставлено на 
поля 190 тонн торфа. Торф 
сразу же компостируется с 
навозом. Организованно выво
зятся удобрения в Тепловском 
колхозе.

Большую помощь колхозам 
в этом деле обязаны оказать 
Навашинское отделение
«Сельхозтехника» и машинно
мелиоративная станция. Они 
приступили к вывозке торфа, 
но работают пока ниже своих 
возможностей. За 10 дней де
кабря ММС доставила на поля 
колхозов 3 тысячи тонн тор
фа . А ей предстоит вывезти 
за декабрь и январь 20 тысяч 
тонн « бурого золота » . Сле
довательно, темпы работ надо 
наращивать.

Больше заботы об удобре - 
ниях следует проявлять и са- 
мим колхозам* Хозяйствам не
обходимо использовать весь 
свободный транспорт и живое 
тягло.

Колхозы Навашинской зо
ны могут ускорить вывозку 
торфа. В настоящее время на 
«Усолье-1» работает погруз
чик ММС. а на «Усолье-11» — 
погрузчик «Сельхозтехни
ки».. Дело за погрузкой торфа 
не встанет, нужен только 
транспорт.

Зима-—лучшее время для 
накопления удобрений. Сей
час свободны машины и люди.

Однако руководители отдель
ных хозяйств забыли эту ис
тину.

Иждивенческие настрое
ния наблюдаются у руководи
телей В-Окуловского колхоза. 
Они надеются на ММС, а свой 
транспорт не используют.

Ни одной тонны торфа не 
вывез Шилокшанский колхоз. 
А ведь эта сельхозартель не 
славится высокими урожаями. 
Поэтому, чтобы поправить по
ложение в полеводстве, нужно 
по-хозяйски относиться к зем
ле, удобрять ее.

Всем хозяйствам следует 
обратить внимание на компо
стирование удобрений, как это 
делается из года.в год в Нозд- 
няковском, Сонинском. Ефа
новской колхозах. Компосты 
определяют качество нашей 
работы с удобрениями. 'Гам, 
где торф не компостируется, 
он не дает при внесении в 
почву нужного эффекта. Ре-, 
шая вопрос компостирования 
удобрений, мы одновременно 
решаем и другую. проблему 
проблему правильного хране
ния навоза.

Труженикам села нашего 
района предстоит заготовить и 
вывезти за декабрь и январь 
50 тысяч тонн торфа. Зада
ние серьезное. Но оно будет 
выполнено, если партийные 
организации колхозов, совхо
за мобилизуют механизаторов 
и полеводов на решение по
ставленной задачи. Во всех 
хозяйствах должны быть со-, 
зданы механизированные
бригады и звенья по вывозке 
удобрений, решен вопрос ма
териальной заинтересован
ности работающих. Сельские 
коммунисты обязаны шире 
развернуть агитационную ра
боту среди хлеборобов и воз
главить соревнование колхоз
ников и рабочих совхоза за 
максимальное накопление
удобрений.

Но усиливая темпы вывозки 
удобрений, земледельцы не 
должны забывать и о качест
венной стороне дела. Исполь
зование торфа и навоза в виде 
компостов остается нашей гла
вной задачей. В этом залог 
будущего урожая, залог успе
шного выполнения заданий 
пятилетки.

За два месяца —  три с половиной нормы
«Нормы — не предел!» —- 

под таким девизом трудятся 
сборщики, возглавляемые А. И. 
Лазаревым. Они подкрепляют 
его на практике. Возьмем для 
примера два последних меся
ца. В канун 50-летия Советс
кой власти бригадир рапорто
вал коллективу цеха СК-4 че
рез стенную газету «Прог
ресс»: «План октября выпол
нен на 194 процента». Это 
был один из лучших показа
телей.

Большого успеха добилась 
бригада А. И. Лазарева и в 
ноябре, хотя в нем было мень
ше рабочих дней. Месячное 
задание она перекрыла на 56 
процентов. Выходи*, что за

два месяца ею дано три с по
ловиной плана —отличный ре
зультат !

Он достигнут благодаря 
коллективным стараниям. В 
трудовую победу весомую леп
ту внесли сборщики ■ Констан
тин Ефимович Кулев, Василий 
Алексеевич Батанин, сборщи
цы Клавдия Ивановна Гриши
на и Лидия Дмитриевна Красо- 
витова. Вложили свой труд и 
молодые производственники 
Александр Монахов , Иван За- 
сорин.

Нельзя умалять заслугу и 
вожака бригады. Александр 
Иосифович Лазарев — опытный 
специалист своего дела. Мас

терство он охотно передает 
подчиненным. Заслуженно ему 
присвоено звание «Ударник 
коммунистического труда», а 
портрет его занесен на цехо
вую Доску почета.

Бригада А. И. Лазарева уже 
не первый месяц работает в 
счет 1968 года. Она имеет все 
возможности досрочно завер
шить и пятилетнюю произ
водственную программу. Ею 
приняты повышенные социа
листические обязательства.

Л. СИДОРОВА, 
нормировщик цеха СК-4 

завода «Она».

Люди пятилетки

Много на свете разных, нужных и интересных 
профессий. Но профессия конструктора среди них 
особенная. Она требует больших и всесторонних 
знаний, усердия, производственного опыта, твор
ческой смекалки, умения выбрать нужный для 
конструкции материал, произвести необходимые 
расчеты. На нашем предприятии немало конст
рукторов, в полной мере отвечающих этим тре
бованиям. Но мне хотелось бы рассказать об 
одном из них— Михаиле Степановиче Зернышко- 
ве.

В 1954 году впервые переступил проходную 
судостроительного з'авода несколько застенчивый 
юноша. Это был выпускник кораблестроительно-

Заслуженный 
авторитет

го факультета Горьковского политехнического 
института Михаил Зернышнов. Молодого инже
нера назначили производственным мастером. За
тем два года он преподавал в Навашинсном су
домеханическом техникуме— учил других, наби
рался опыта сам. В 1958 году поступил в кон
структорское бюро. Здесь знания, приобретенные 
в стенах института, опыт производственника и 
преподавателя помогли Михаилу Степановичу 
освоить трудную профессию конструктора. Ин
женер-конструктор, ведущий конструктор проек
та, начальник сектора— вот творческий путь ин- 
женера-кораблестроителя.

Сейчас под его непосредственным руководст
вом работают 15 нонструкторов. Хлопотлива* 
должность у Михаила -Степановича. Каждому на
до дать задание, помочь в выборе конструкции, 
материала, посоветовать необходимую литерату
ру, чтобы найти нужное техническое решение. 
Михаил Степанович всегда в трудную минуту 
поможет словом и делом. За это он пользуется 
большим уважением и любовью товарищей по 
работе.

Сентор, которым руководит М. С. Зернышков, 
успешно справляется с выполнением поставлен
ных перед ним задач. И большая заслуга в этом 
Михаила Степановича, отдающего любимому делу 
всего себя без остатка. Не случаен тот факт, 
чъо М. С. Зернышков удостоен высокого звания 
«Лучший конструктор завода». Ему вручен на
грудный знак «Победителю в юбилейном соц
соревновании», памятный вымпел на вечное хра
нение и ценный подарок.

Именно таким— неугомонным, отдающим лю
бому делу весь пыл своего сердца, знания, опыт 
— должен быть современный инженер —актив
ный строитель коммунистического завтра.

М. ГУНДОРОВ, 
наш внештатный корреспондент,

На снимке: М. С. ЗЕРНЫШНОВ.
Фото А. ДРОЗДОВА.
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X IV  съезду профсоюзов С С С Р  —  
достойную встречу

МАСТЕРСТВО
плюс организация труда

Знакомясь с Постановлением ЦК КПСС, Совета Министров СССР 
и ВЦСПС, рабочие литейного участка задумались: «Л как мы от
ветим на ночин москвичей и ленинградцев? Какие резервы у нас 
есть для досрочного выполнения пятилетнего плана?» Сообща -об
судили волнующий всех вопрос и пришли к выводу, что распола
гаем необходимыми возможностями.

1!о время такого коллективного разговора я заметил :
— Обязательства на пятилетку мы приняли. Это хорошо. Но 

ведь скоро Х1У с’езд профсоюзов. Давайте -наметим в честь его 
тоже конкретные рубежи. ■

Меня поддержали. Так родилось наше обращение ко всем рабо
чим, инженерно-техническим работникам и служащим завода.

Мы решили обеспечивать изделиями литья основные и вспомо
гательные цехи предприятия с опережением на месяц. За счет 
чего добьемся этого? В первую очередь благодаря Меткой и проду
манной организации труда, своевременной ликвидации узких мест 
производства.

В начале каждого месяца мы изготовляем более сложные заказы, 
Некоторые мастера в своей практике поступают наоборот, отодви
гал трудоемкую работу на последнюю декаду. Тут, как правило, 
ссылки на отсутствие оснастки, приспособлений и т. д. Бывает- 
что и-у-.нас не оказывается их. Тогда мы, что называется- бьем 
тревогу и-добиваемся , чтобы не сорвать план-задание.

Литейщики борются не только за количественные- но и качест
венные показатели. Стремимся до минимума свести плановый 
брак. С этой целью я постоянно хожу на токарный участок, где 
обрабатываются наши детали .В случае обнаружения в отдельных 
из них внутренних дефектов, сразу даю задание переделать. Чтобы 
не задержать работу токарей- мы сами, не дожидаясь маршрутных 
тяговых машин, переправляем в механический цех новые заготов
ки взамен испорченных.

Коллектив участка поставил задачу—снизить себестоимость 
тонны литья: по бронзовому- на 100 рублей, по алюминиевому— 
на 150 рублей но сравнению с затратами первого квартала 1967 
года. Главным из источников станут: бережное расходование ме
талла, вспомогательных материалов, недопущение брака, исполь
зование оборудования с максимальной отдачей. Ведь именно к 
этому призывают москвичи.

Каждые три месяца обязуемся затрачивать на 1000 киловатт-ча
сов электроэнергии меньше- чем в первом квартале текущего год-i. 
У нас создана группа экономического анализа работы участка. В 
нее вошли трое рабочих: заливщик Анатолий Михайлович Гришин, 
Формовщица Зоя Васильевна Кочеткова н электрик Михаил Ва
сильевич Агафонов. Последний- В частности, следит за расходова
нием электроэнергии. Если наблюдается перерасход, он предлагает, 
какие меры нужно конкретно принять.

В одном из пунктов наших обязательств записано: «Активно 
участвовать в рационализации и изобретательстве». Наибольший 
вклад вносит коммунист А. М. Гришин. Одно из его предложений 
внедрено недавно. Но совершенствованию технологических про
цессов он разрабатывает новые. М. В. Агафонов сделал автомати
ческое управление электропечей- которые ' поступили к нам без 
пультов .

Короче, не занимать мастерства нашим рабочим. По праву во
семьдесят процентов из них носят звание ударников коммунисти
ческого труда. К ним относятся вышеназванные товарищи, а так.ке 
заливщик Василий Никандрович Бабич, формовщицы Надежда 
Тимофеевна Пискунова, Елена ФеЗоровна Ушкова и другие.

Во всех этих людях хорошее то, что любую поставленную зада
чу они выполнят с честью- А. ШУВАЛОВ.

мастер литейного участна завода « Она » .

На решающих участках
Ш Ш Г ш к  i  !  I П  .Т Л Р

a n m m .

Партийная организация от
дела капитального строи
тельства завода «Ока» глав
ным в своей работе считает 
заботу о выполнении обяза
тельств- принятых на второй 
год пятилетки. Можно ска
зать без преувеличения, что 
авангардную роль в этом за
нимают коммунисты.

В нашей партийной органи
зации 21 человек. Общий ус
пех коллектива зависит от 
правильной расстановки ком
мунистов на производствен - 
них участках. Каждый из них 
возглавляют у нас члены 
КПСС. Это позволяет партор
ганизации осуществлять пов
седневный контроль над хо
зяйственной деятельностью.

Возьмем, например, такой 
важнейший участок, как раст
ворный узел.. Возглавляет его - 
коммунист, заместитель пред
седателя цехового комитета 
профсоюза А. И. Антонов. На 
его участке работает 50 че
ловек’. Здесь люди самых раз
личных профессий: слесари, 
дозировщики, мотористы, ар
матурщики. плотники. Тов. 
Антонов умело организует труд 
рабочих, постоянно проявляет 
инициативу в решении техни
ческих вопросов, направленных 
на совершенствование произ
водства, улучшение условий 
работы.

Результаты этого налицо. В 
текущем году здесь построен 
и сдан в эксплуатацию новый 
арматурный участок. Арматур
щики и электросварщики 
трудятся сейчас в благоустро- 
енном помещении. В резуль
тате производительность тру
да увеличилась, повысилось 
качество изделий. В этом же

коммунисты
году сооружены теплое сто
лярное помещение и склад для 
хранения цемента. Строится 
новый растворный узел, кото
рый будет оборудован совре
менными механизмами.

Действенную партийно - мас
совую работу в коллективе 
участка промышленного строи
тельства ведет партгрупорг 
Н- В. Серебряков. Являясь на 
участке прорабом, он своевре
менно вскрывает недостатки 
производства, умело, мобилизу
ет людей на их устранение. В 
результате коллектив успешно 
справляется с возложенными на 
него задачами, все работы ве
дет качественно.

Пожалуй, участок сооруже
ния жилого фонда самый, от
ветственный и трудный. По
этому на прорабе коммунисте 
А. II. Вилкове, который руко
водит коллективом. лежит 
большая ответственность. Не 
все здесь бывает гладко. 
Нередко не хватает необходи
мых материалов, да и дисцип
лина у ряда рабочих не на вы
соте. Все'это отражается на 
своевременной сдаче об’ектов.

Однако тов. Вилков, опира
ясь на таких коммунистов, 
как каменщик В. А. Кочетков, 
который учится на втором 
курсе одного из Горьковских 
институтов, как член редкол
легии стенгазеты «Строитель», 
партгрупорг плотник К. С. 
Клочков, член партбюро шту
катур Ф. Д. Пичужкин. прео
долевает трудности, и его 
участок в социалистическом 
соревновании занимает не пос
леднее место.

Передовую роль на строи
тельных площадках занимают 
и такие наши коммунисты,

как механизаторы М. И. Пав
лов, В. В. Якушин, электрик 
председатель цехового комите - 
га профсоюза А. Т. Овечкин.
мастер К. В. Борисов, лабо
рантка Л. М. Борисова и дру
гие.

Соревнование, начатое пере
довыми коллективами пред
приятий промышленности , 
транспорта, строительных ор
ганизаций.страны за досрочное 
выполнение пятилетнего пла
на развития народного хозяй
ства, способствует лучшему 
использованию всех резервов. 
Обсудив принятое в связи с 
этим постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР и 
ВЦСПС, наша партийная ор
ганизация мобилизует коллек
тив строителей на завершение 
отделочных работ и сдачу в 
эксплуатацию тех объектов, 
которые должны войти в строй 
до января третьего года пя
тилетки. - •

Об’ем работ большой. Кол
лектив ОКСа должен сдать 
детский комбинат, 64-квартир- 
ный дом по Трудовой улице, 
промышленный об’ект. На этих 
стройках сейчас сосредоточены 
основные наши силы. Однов
ременно ведется большой за
дел на будущий год. Идет 
кладка стен 64-квартирного 
дома, начата закладка фунда
ментов под 128-квартирный 
дом по Трудовой улице, обще
жития на 520 мест, дома Со
ветов. Коммунисты ОКСа. каж
дый на своем месте, занимают 
передовую роль, являясь при
мером для беспартийных.

3. АСОНОВА, 
сенретарь парторганизации 

ОКСа завода « Она » .

Скоту — сытую и теплую зимовку

Заимствовать прогрессивное

Социалистическая Республика Румыния. Теплоэлектро
станция ‘Бухарест-тог—один из йовых промышленных 
объектов столицы. Фото Аджерпресс — ТАСС.

Совхоз «Кулебакский» не ш.рг-ый год занимает
ся дрожжеванием кормов для крупного рогато
го скота. В прошлую зимовку этот способ кормо- 
приготовления применялся почти на всех фер
мах. В этом году работа продолжена. В отделе
ниях Валтовском, Роговском и Молочная ферма 
дрожжуется солома .

Интересный опыт имеет Коробковский кол
хоз. Здесь 2 года подряд дрожжуют корма- для 
свиней, выращивают гидропонную зелень для по
росят. Опыт дал хорошие результаты. Свинарка 
В. Н. Киреева отправила для продажи государству 
в этом году 139 свиней общим весом 150,6 н. 
Сейчас у нее на откорме 150 свиней. Животные 
быстро прибавляют в весе. 30 свиней будет от
правлено государству в январе.

Свинарки М. И. Каланцова, М. Н Панкратова, 
М. Г. Коблова не допустили падежа молодняка.

— Мы сохранили молодняк благодаря скармли
ванию- гидропонной зелени , — утверждает за-- 
ведующая СТФ А. Н. Аверьянова.

Опыт коробковцев перенимается другими хо
зяйствами. Так, в Ёфановском колхозе приступи- 
ли к дрожжеванию кормов на свиноферме, 'в  
'Гепловском — выращивают гидропонную зелень .

Особенно следует отметить Малышевский кол
хоз. Здесь, во-первых, применяется дрожжева
ние кормов. Дрожжуют картофель и сенную му

ку. Для телят приготавливают искусственное 
молоко. Овцы получают витаминную подкормку 
в виде хвойных веток, которые завозятся на вы
гульную площадку.

— Приготовление кормов—это прямая заслуга 
нашего зоотехника Вали Афишьевой, —говорит 
председатель колхоза В. Ф. Салев.

Хорошо бы везде так работали зоотехники. 
Тогда бы приготовление кормов применялось 
повсеместно.

Надо всем хозяйствам заимствовать хорошее 
друг У друга. Следовало бы применять гидро
понную зелень Мамлейскому, Сонинскому, _ Нозд- 
няковскому колхозам. В этих хозяйствах боль
шое поголовье свиней, сохранить полностью ко
торое. особенно молодняк, без витаминных кор
мов невозможно. Пора на всех фермах наладить 
дрожжевание кормов как для свиней, так и для 
крупного рогатого скота. Все хозяйства должны 
применять на выпойку телятам и поросятам 
искусственное молоко, как это делают в Поздня
кове.

Идет зимовка'скота. И чтобы провести ее ор
ганизованно, надо заниматься кормоприготов - 
лением. Именно об этом и говорит опыт передо
вых хозяйств.

Ф. сивохин,
зоотехник управления.
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Удобрения — на ноля

Идет торфяной 
поток

О тех, кто нас 
обслуживает

8 тысяч тонн— столько тор
фа должен вывезти на поля 
колхозов за декабрь и январь 
механизированный отряд На
вашинского отделения «Сель
хозтехника». Наши механиза-, 
торы уже приступили к вы
полнению задания. Отряд во
зит торф на ноля Румасов- 
ского колхоза.

На вывозке удобрений ра
ботают 10 колесных тракто
ров, бульдозер и погрузчик. 
Механизаторы работают пол 
ный световой день. Отдельные 
трактористы, как Александр 
Гололобов, Василий Голубев и 
Андрей Марков, ежедневно до
ставляют на поля 60 тонн 
«бурого золота».

1! свою очередь колхоз идет 
навстречу механизаторам. Он 
обеспечил их хорошей кварти
рой и необходимыми продук
тами питания. Только работай 
добросовестно.

Механизатор Александр Го
лолобов предложил работать 
без выходных. Колхоз отдален
ный, домой ехать на выход
ной далеко. А потом, пока по
года благоприятствует, нет за
носов, надо интенсивно ис
пользовать время. Предложе
ние Александра было принято 
всеми трактористами. -

За первые три дня силами 
механизированного отряда до
ставлено на поля Румасовско 
го колхоза 1000 тонн торфа. 
Если и впредь будут такие 
темпы, ти мы сумеем вывезти 
за декабрь и январь не менее
12 тысяч тонн торфа, то. есть

перекроем задание на 4 тыся
чи тонн.

На днях будут пущены в 
дело 6 самосвалов. Ка них бу
дет вывозиться торф с 
«Усолья-2>> в Монаковский 
колхоз. Шоферы также доста
вят на поля сотни тонн торфа.

В юбилейном году наш от
ряд проделал большую работу 
но известкованию кислых 
почв. На поля колхозов, сов
хоза было доставлено mwiee 7 
тысяч тонн доломитовой му
ки. Свое обязательство произ
вестковать ' 1600 гектаров зе
мель отряд выполнил.

В настоящее время в Ново- 
шинском, Сонинском, Мона- 
ковсКом колхозах и совхозе 
«Кулебакский» лежат на но
лях 1000. тонн доломитовой 
муки. Она будет разбросана в 
будущем году. А пока все вни
мание механизаторов сосре
доточено на вывозке торфа.

Наш механизированный от
ряд включился в соревнова
ние за досрочное выполнение 
пятилетнего плана. Механи
заторы обязались вывезти на 
ноля колхозов, совхоза тыся
чи тонн торфа, сотни тонн из
весткового удобрения. Этим 
самым мы поможем хозяйст
вам района поднять урожай
ность всех культур и продать 
государству больше сельско
хозяйственной продукции.

Ф. МИРОНОВ, 
руководитель механизиро

ванного отряда Навашинского 
отделения «Сельхозтех

ника».

Новинки 
техники

Тот, кто ездит по маршруту Навашиио- 
Филинское, нередко встречается с Зинаи
дой Васильевной Алексеевой. Она кон
дуктор автобуса. Довольны ее . работой 
пассажиры. Для всех у нее найдется теп
лое слово и, конечно, улыбка. которая 
так нужна для хорошего настроения в 
пути. ,

Ценят 3. В. Алексееву к автотранспорт
ном хозяйстве и з-а производственные ус
пехи. Ежемесячно она выполняет финан
совый клан на 110-115 процентов. Вместе 
со всем коллективом автотранспортников 
она встала на трудовую вахту, девиз ко
тором «Пятилетку досрочно!».

На снимке: 3. В. Алексеева.
Фото А. Д ЕМ И Н А .

Кухня нз „кубиков"
Игрушечным домиком, сложенным из белых 

куоиков, выглядит, макет унифицированного ку- 
1 хонного- оборудования. Каждый - кубик»-от- 
, дельный элемент современной кухни: газовал 

плита, рабочий стол, холодильник, .мойка/' вися
чие шкафчики. На, макете можно разместить иен 
это но своему усмотрению и вкусу, а затем пере
нести проект в натуру.

варианты рационального размещения Куба
сов» тщательно продуманы в расчете на разлнг- 
I'bie кухни площадью от Г) |{| квадратных 
метров .

Впрочем, Фантазировать особенно не придется.
И павильоне ВДНХ СССР, где проходит 

всесоюзный смотр товаров народного потребления, 
рядом с макетами можно увидеть и настоящие 
кухни, созданные из набора ' унифицированных 
элементов. Радует глаз хорошо продуманная 
.расстановка кухонного оборудования, обеспечи
вающая максимум удобств для хозяйки. Такая 
кухня выглядит нарядной и красивой. Для 
отделки мебели и стен в ней широко использо
ваны декоративные пластики. Предусмотрен» 
использование этой кухни как столовой. Чтобы, 
воздух в ней был чистым от продуктов сгорания 
газа, над плитой устанавливается специальный 
Фильтр. Встроенные светильники хорошо освеща
ют все помещение.

Экспонат - новинка разработан Всесоюзным 
научно-исследовательским институтом техничес
кой эстетики. В этой интересной работе прини 
мали участие также институт «Южниигаз», Ин
ститут светотехники и Мебельная фабрика Лй13, 
Красноярский машиностроительный завод.

ВДНХ.

Начальная ш кола —  ф у н д а м е н т
з н а н и йОт начальной школы- от 

того, как поставлена в ней 
учебно - воспитательная 
работа, зависит. дальней
шее обучение и воспита
ние ребят в старших клас
сах.

В начальных классах 
нашего района работает 
165 учителей, из них 14 
человек имеют высшее 
образование, 18 —учатся 
заочно. Много среди них 
замечательных тружени
ков, не жалеющие • сил , 
времени, и поистине педа
гогического таланта для 
того, чтобы добиться хо
роших знаний, высокой 
культуры поведения у 
своих воспитанников. Это 
в первую очередь Щеглова 
JI. Т. из школы №1 горо
да, Корепанова К. С. из 
школы №4. Прохорова
В. Б. из школы №3, Гер- 
цович Е. Н. из школы №2.' 
Феоктистова В. Д. и Оно- 
хова 3. П. из Саваслейки, 
Свирежева М. В. из В ал 
това. Морозова 3. М. из 
Натальина и много дру
гих.

Секрет их., педагогичес
кого мастерства несложен, 
но он требует огромного 
напряжения всех сил, чут 
кого подхода к ученику,

.знания его психологии, 
постоянного совершенст
вования методики препо
давания.

Г ворчески, целеустрем
ленно работают коллекти
вы начальных классов Н а
вашинских ш кол№  1, №4, 
Саваслейской, Монаковс - 
кой и Гремячевской школ. 
Эти коллективы в 1966-67 
учебном году добились 
полной успеваемости. Мно 
го нового в этих коллекти
вах делается по воспита
тельной и внеклассной ра
боте.

Хороший опыт накоплен 
у учителей начальных 
классов Б-Окуловского 
Натальинского, Роговс
кого и других кустовых 
методических об’едпне - 
иий, па которых ставятся 
интересные доклады по 
совершенствованию рабо
ты.

Всяческого поощрения 
заслуживает организа - 
ция внеклассной работы в 
Ефановской. Натальине - 
кой, Монаковской школах, 
где большую помощь у ч и 
телям начальных классов 
оказывают пионеры.

Но при всех отдельных 
удачах нельзя не видеть, 
что постановка учебно-вос
питательной работы в на- 

” чальных классах требует 
серьезного улучшения . 
Этому вопросу было посвя
щено расширенное заседа
ние совета роно и совеща
ние директоров школ рай
она.

Итоги первой— четверти 
и результаты контрольных- 
работ по линии роно по
казали. что количество 
неуспевающих в районе 
все еще велико. Програм - 
мный материал рядом уча
щихся усваивается слабо. 
Большие пробелы обна
ружились в знаниях уче
никами орфографии, ариф
метических действий. Не
достаточно развито у ре
бят математическое мыш
ление. низка культура 
чтения и письма._ Про
белом является слабое раз-

В нашей стране хорошо 
знают имя замечательного 
датского художника - карика
туриста, лауреата Международ
ной Ленинской премии «За ук-

витие устной и письмен
ной речи у учащихся. При 
устных ответах школьни
ки не соблюдают последо
вательности при изложе
нии мыслей, нарушают 
правила построения пред
ложений и т. д.

Все сказанное особенно 
относится к некоторым на
чальным классам Роговс
кой, Б-Окуловской, Степу
ринской, Левинской, Ро- 
дяковской и других школ .

В  текущем учебном го
ду всем школьным кол
лективам необходимо уде
лить особое внимание рас
пространению передово - 
го педагогического * опыта, 
использованию более эф
фективных средств про
верки знаний учащихся, 
индивидуальной работе с 
ними, октябрятской н пио
нерской работе.

репление мира между народа
ми» Херяуфа Бидструпа. Уже 
много лет он работает в газете 
коммунистической партии Да
нии «Ланд ог фольк», где ре

гулярно появляются его поли
тические карикатуры. серии 
юмористических картинок, за- 
рисовки, шаржи .

Бидструп — верный друг 
Советского Союза и других со
циалистических стран. Он на - 
писал книгу «Что я видел в 
СССР», которая выходит на 
нескольких языках.

На снимке: Херлуф Бидст
руп у входа в редакцию газе
ты «Ланд ог фольк».

Фото Г. Хачкованнна.

Фотохроника ТАСС.

В. Р У М Я Н Ц Е В .
заведующий Напаши не

ким роно.
I ИИ— — —
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Зимовка пчел весьма важ
ный период в их жизни. От 
исхода зимовки во многом за
висит продуктивность пчел в 
летнем сезоне. Семьи, хорошо 
перезимовавшие, весной быст
ро развиваются и ко времени 
главного взятка имеют боль
шое количество пчел-сборщиц 
нектара. Семьи же, плохо пе
резимовавшие, выходят из зи
мовки ослабленными. Нередко 
в таких семьях гибнут матки, 
возникают заболевания пчел. 
Весной такие семьи развива
ются медленно и в течение 
сезона товарного меда, как 
правило, не дают.

В зимовке пасек в 1967- 
1968 гг. пчеловоды хозяйств 
особое внимание должны уде
лять сохранности пчел от 
грызунов. Длительная теплая 
осень способствовала размно
жению их. В настоящее вре
мя их очень много в стогах 
сена, ометах соломы, в склад
ских помещениях пасек.

Известно, что пчелы в ульях.

в холод собираются на медо
вых рамках в плотный клуб. 
В этб время они бессильны 
обороняться против врага, ч в 
частности, мышей. А те, в 
свою очередь, пользуясь бесси
лием пчел, пробираются в их 
гнезда и приносят им огром
ный вред. Как правило, мыши

- проникают в ульи пчел .через 
летки или через щели , пло
хих ульев. В ульях мыши- 
грызут соты, питаются медом 
и пергой и сильно беспокоят 
пчел. В таких ульях всегда 
наблюдается сырость, плесень. 
Все это вредно сказывается 
на зимовке пчел.

Как правило, такие семьи 
при выставке весной оказы
ваются без маток и без меда, 
а то и не доживают до весны. 
В районе наблюдались случаи, 
когда во время зимовки от 
мышей погибали целые пасе
ки.

Что необходимо сделать 
сейчас, чтобы уберечь пчел

от грызунов? Летки ульев, за
решетить специальными лет- 
ковыми заградителями. Если 
же их нет, то закрыть летки 
мелкими железными сетками. 
В зимовнике на стойки стел- 

, лажей снизу необходимо на
бить жесть в виде опрокину
той воронки. Через эту прег
раду мыши в улей не проник
нут. Пчел надо держать толь
ко в хороших ульях без ще
лей и трещин.

Большую помощь в борьбе 
с мышами оказывают костра 
или сухой игольник, которы- *
ми посыпают пол зимовника. 
Под ульи можно подклады- 
вать хвою. Это тоже помогает 
защищать пчел от грызунов. 
Против грызунов делают от
равленные приманки и рас
кладывают их в норы мышей, 
ставят капканы.

В. УМИЛИН, 
ст. зоотехник-пчеловод.

Лысковское сельское профессионально-техническое учи
лище 11 старейшая кузница кадров механизаторов для 
сельского хозяйства страны. За 80 лет его жизни десятки 
тысяч юношей и девушек получили здесь хорошую специаль
ность. Многие из них ныне—передовики колхозов и совхо
зов, знатные командиры производства.

В училище— добротная материальная база, все учебные 
каоинеты и мастерские оснащены современной техникой, на
глядными пособиями, оформлены эстетически. Не случайно 
училище уверенно держит первое место в области, а в юби
лейном году заняло второе место в республиканском социа
листическом соревновании.

Для учащихся созданы необходимые условия: бесплат
ное трехразовое питание, обмундирование, два благоустроен
ных общежития, спортивные комплексы и библиотека. Уча
щимся выплачивается стипендия— 10 рублей в месяц. Же
лающие учатся, кроме того, в, вечерней школе, заочных тех
никумах и вузах.

В настоящее время училище производит набор юношей и 
мужчин по специальности: слесарь по ремонту и монтажу 
оборудования животноводческих ферм (срок обучения— 1 год). 
Очень нужная и перспективная профессия: ведь сейчас г 
каждом хозяйстве механизируются животноводческие фермы, 
и умелые, грамотные руки нужны селу как никогда.

Приезжайте к нам учиться. Приемная комиссия работает 
15-19 декабря. Вы изучите полный курс слесарного дела, 
современные сельскохозяйственные машины. Получите хоро
шую специальность.

В. ХАРЛАМОВ,
пом. директора no КВР Лысновского СПТУ М; 11.

Л Ю Д И  С К РО М Н Ы Х  П Р О Ф Е С С И Й
I I  Hi Pi ни in: S i;i„ ||jl

— Тетя Аня! Тетя Аня!— дружно кричат малыши, уви
дев А. Ф. Тарасову.— Сегодня обед будет такой же вкусный, 
как вчера?

— Ну, конечно же. милые вы мои,— улыбается Анна Фе
доровна. И как ей не радоваться, коль детям нравится при
готовленная ею пища. Ради этого она готова отдать все уме
ние и старание. Поэтому и уважают ее в городском детсаде 
N° 1. Здесь сна работает поваром свыше двадцати лет.

— Чутким, честным и'отзывчивым человеком зарекомен-. 
довала себя Анна Федоровна,— рассказывает зав. детсадом 
А. П. Ивентьева. А какой она замечательный мастер кули
нарии! Как не ценить таких, людей! И заслуженно поощрял 
ее заводской комитет профсоюза денежными премиями, по
дарками, похвальными грамотами.

Удостоилась Анна Федоровна Тарасова поощрения и в 
юбилейном году. В честь 50-летия Советской власти дирек
ция. партком и завком завода «Она” наградили ее Почетней 
грамотой, значком победителя в социалистическом соревно- 
са н п  и ценным подарком.

В. БЕЛЬНОВ.
На снимке: А. Ф. ТАРАСОВА за работой.

Фото А. ДЕМИНА.

Новые названия  
улиц

На основании решения сес
сии Тешинского поссовета от 
23 октября 1967 года измене
но наименование 3-х улиц.

Ул. Октябрьская 2-ал в ул. 
50 лет Октября, ул. 2-ая Се
мафорная в ул. Космонавтов, 
ул. 2-ая Степана Разина в ул. 
Молодежную.

И. ВОЛКОВ, 
председатель поссовета.

Природа и люди

Реликтовое животное
120 байбаков сменили 

харьковскую прописку: их вы
везли для акклиматизации в 
заповедные степи АсАапия-Но- 
ва.

Байбаки на Харьковщине
обитают исстари. Когда-то ди
кая степь слободской Украины 
изобиловала ими. Теперь они 
живут на целинных склойах 
балок в Двуречанском, Велико- 
бурлуцком и Купянском райо
нах и больше нигде не встре
чаются.

и Дело в том, что этот круп
ный степной грызун питается 
только дикорастущей травой, 
культурных растений не тро
гает. Крутые склоны балок, 
непригодные . под пашню,— 
единственное место, где мог 
жить и размножаться удиви
тельный представитель фауны 
прошлых веков.

Еще 10-15 лет тому назад у

нас насчитывалось всего лишь 
250-300 зверьков. Усилили 
охрану—и поголовье их увели
чилось до 9 тысяч.

Интересно заметить: когда в 
1781 году вводился герб горо
да Курянска, то как символ 
степняков на золотом поле 
герба был изображен байбак, а 
в указе говорилось, что окрест
ности этого города «теми зверь
ками богаты». Ныне остались 

. только отдельные колонии 
байбаков. Чтобы они не исчез
ли окончательно, их и охраня
ет закон. ( Корр. ТАСС ) .

МОСКВА. На Выставке дос
тижений народного хозяйства 
СССР демонстрируется макет 
будущего города Шушенское. 
Генеральный план реконст
рукции и застройки Шушен
ского разработан коллекти
вом архитекторов мастерской

Будущее Шушенское

№ 2 «Гипрогора», перед ко
торым была поставлена задача
— к 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина реставри
ровать дома, связанные с име
нем вождя,и превратить близ
лежащую часть поселка в за
поведник. Здесь будут выстро

ены многоэтажные дома, мага
зины, школы и другие зда
ния.

На снимке: посетители 
ВДНХ осматривают макет бу
дущего Шушенсного.
Фото Н. КУЛЕШОВА.

Фотохроника ТАСС.

Телевидение
Четверг, 14 декабря.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 17.00— 
Для детей. «Будем играть вмес
те». (Ленинград). 17.30— Репор
таж из Пушкинского зверосовхо
за Московской областц. 18.15 — 
«факты —упрямая вещь». Между
народная программа. 18.45—Бе
лорусский театр оперы и балета. 
(Минск). 21.00—«Иной фронт*: 
Художественный фильм. (ГДР)
2-я серия. 22.00__  «Впереди —
Гренобль». 22.30— «Страницы из 
любимый опер». ( Болгария ) .
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